

Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse
Herausgeber: Aînés
Band: 18 (1988)
Heft: 5

Artikel: La domotique : une ouverture sur demain
Autor: Roberti, Arlette
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-829417>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 20.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LA DOMOTIQUE



Une ouverture sur demain

bien sûr, quitte à ne plus remettre les pieds chez les bonnes âmes qui se sont acquittées de leur dû avec un peu trop d'empressement...

Arrêtons ici cette liste fastidieuse...

Serez-vous une de leurs prochaines victimes ? Nous ne l'espérons pas ! Ne vous engagez pas à la légère, prenez le temps de la réflexion : la poussière et la crasse, si tant est qu'elles soient présentes depuis quelques années, pourront encore attendre quelques jours.

Demandez conseil à vos proches, requérez des offres à plusieurs maisons avant d'entreprendre quoi que ce soit !

Attention également aux achats irréfléchis sur le pas de porte ! N'amassez pas les bidons de détergent qui pourront encore servir aux enfants de vos petits-enfants...

Un dernier conseil. Lorsque vous avez le net sentiment d'avoir été dupé, n'hésitez pas à prendre contact avec la police ; elle est à votre service.

Bons nettoyages de printemps quand même !

Le chargé de prévention
J.-P. C.

Prélude à l'arrivée des beaux jours, le Salon Habitat & Jardin s'est récemment tenu à Lausanne. Dans le cadre de Beaulieu, en plus de la part de rêve qu'offrent les mille et unes possibilités de vacances et d'évasion, le grand public aura pour la première fois pu s'intéresser au secteur particulier de la domotique.

Sous ce terme quelque peu barbare – du latin «domus» signifiant maison – se profile cependant une nouvelle façon de vivre. Et l'an 2000 devrait permettre une gestion automatisée de l'habitat, si tant est que cette forme de robotisation parvienne à emporter les suffrages de l'homme de la rue. En clair, un ordinateur central pourra tout à la fois coordonner diverses tâches ménagères et assurer la sécurité des biens et des personnes.

Déjà présente au bureau, à l'hôpital ou à l'hôtel, la domotique fera ainsi son apparition dans les ménages privés. Augmentant sensiblement le confort, elle sera surtout génératrice d'un gain de temps non négligeable. Bien compris-

se, elle pourra contribuer efficacement au maintien à domicile des personnes âgées ou dépendantes.

Commander et communiquer

Dans un temps pas si lointain, il sera alors possible de commander à distance l'ouverture des portes et fenêtres, de programmer les multiples fonctions des appareils ménagers proprement dits et de privilégier les contacts avec l'extérieur en utilisant les formes les plus modernes des télécommunications. Et tout ceci au moyen d'un seul écran de contrôle, lequel diffuse des informations claires et évidentes.

Avec une centrale de commande «intelligente» qui répond aux ordres avec discernement et prévient les accidents domestiques, puisqu'elle ne peut en aucun cas obéir à deux ordres contradictoires. Accès direct aux nouveaux services, la domotique permet également d'utiliser les banques de données, d'acheter par écran interposé ou de dialoguer en usant du visiophone.

Le coût et la planification

La domotique est apparue bien avant l'ère des microprocesseurs. En effet, la chaufferie combinée au mazout et les différents programmes de la machine à laver traditionnellement utilisés dans les habitations en sont les premières applications pratiques.

Pourtant, les réalisations globales de ces maisons «futées» demain se heurtent encore à des problèmes divers, notamment sur le plan financier. Le coût important de telles réalisations et leur planification dans le projet architectural et technique lors de la construction d'un bâtiment retarderont à n'en pas douter la généralisation de tels systèmes.

Et ce temps d'attente imposé aux «domoticiens» de demain devrait leur permettre de se familiariser tranquillement avec la robotique, en utilisant d'ores et déjà toutes les possibilités d'assistance et de surveillance propres à soulager l'homme d'aujourd'hui.

Arlette Roberti